

Vortrag an den Ministerrat

XXVII. Weltpostkongress; 9. bis 27. August 2021; Abidjan; österreichische Delegation

Im Rahmen des Weltpostvereins, dem Österreich seit seiner Gründung im Jahre 1874 angehört, wird voraussichtlich vom 9. bis 27. August 2021 in Abidjan der XXVII. Weltpostkongress stattfinden. Der Kongress ist das oberste Organ des Weltpostvereins und tritt in vierjährigen Abständen zusammen. Der letzte Kongress wurde 2016 in Istanbul abgehalten.

Die Hauptaufgabe des Kongresses wird die Überarbeitung der Vertragswerke des Weltpostvereins sein, die das Funktionieren des weltweiten Postdienstes regeln.

Weiters ist es Aufgabe des Kongresses, die Höchstbeträge der Ausgaben des Weltpostvereins, sowie die Mitgliedsbeiträge der kommenden Jahre festzulegen.

Darüber hinaus wird der Kongress die Mitglieder des Verwaltungsrates und des Rates für Postbetrieb sowie den Generaldirektor des Internationalen Büros und seinen Stellvertreter wählen.

Die Bedeutung der Beschlüsse dieses Kongresses für die künftige Gestaltung des internationalen Postwesens macht es unabdingbar, dass zur Wahrung österreichischer Interessen eine entsprechende Delegation entsendet wird. Ergänzend sei noch darauf hingewiesen, dass die Arbeitsweise des Kongresses nicht in einer andauernden Plenarversammlung besteht, sondern dass fachspezifische Vorschläge (z.B. Brief, Paket, Budget, Entgelte) einzelnen Komitees, die gleichzeitig tagen, zur Behandlung zugewiesen werden.

Es ist daher beabsichtigt, zum XXVII. Weltpostkongress folgende österreichische Delegation zu entsenden:

MR Mag (FH) Andreas HACH, Delegationsleiter	Bundesministerium für Landwirtschaft, Tourismus und Regionen
MR Helena Moser, BA Stv. Delegationsleiterin	Bundesministerium für Landwirtschaft, Tourismus und Regionen
Mag. Peter Koller	Österreichische Post AG
Dr. Oliver Kaliski	Österreichische Post AG

Im Einvernehmen mit der Bundesministerin für Landwirtschaft, Regionen und Tourismus stelle ich den

Antrag,

die Bundesregierung wolle

dem Herrn Bundespräsidenten vorschlagen, die Mitglieder der österreichischen Delegation in der oben angeführten Zusammensetzung zur Teilnahme an den Beratungen und Beschlussfassungen des XXVII. Weltpostkongresses, sowie den Leiter der österreichischen Delegation, Herrn Ministerialrat Mag. (FH) Andreas Hach und im Falle seiner Verhinderung die stellvertretende Leiterin der österreichischen Delegation, Frau Ministerialrätin Helena Moser, BA, zur Unterzeichnung der allfälligen Schlussakte der Konferenz zu bevollmächtigen.

16. Juli 2021

Mag. Alexander Schallenberg, LL.M.
Bundesminister